

Pensamientos de Alessandri

on el titulo "Jorge Alessandri, su pensamiento político". la Editorial Andrés Bello ha publiendo un libro de que es autora Gisela Silva Encine. Se trate de una recopilación de textos que denota un acucioso trabajo y una prolija búsqueda en diarios, revistas, boletines parlamentarios, mensajes presidenciales, discursos y otros docu-

Don Jorge Alessandri ha sido un hombre de gran carisma por el respeto que supo inspirar como gobernante y por hober mantenido en tal condición la misma conducta de estricta honestidad que era característico de su vida de simple ciudadano.

En esta obra dividida en catorca capítulos encontramos innumerables expresiones referidas al Estado, a las relaciones internacionales, al comportamiento de quienes ejercen el poder, al sistema democrático, y a la educación que son reveladoras de un preclaro talento. También se incluyen muchas de sus observaciones como profesional y empresario.

El de don Jorge Alessandri es un caso excepcional: sin militancia partidaria y habiendo declarado repetidamente su total independencia, fue casi obligado e aceptar su candidatura apoyado por los mismos partidos a los cuales había criticado. Sin embargo, al asumir la presidencia de la república y con una perspectiva global del país manifestó: "es indispensable robustecer en toda su significación el valor y respetabilidad de los parlidos politices, que han de ser grandes cauces de la opinión nacional en los cuales puedan los ciudadanos. sin excepción, volcar sus aspira-

al du, Consejción 14-X1-1985 p. 3



Don Jorge Alessandri R.

ciones y anhelos de bien público". Poco antes, en las postrimerías de su campaña, había dicho: "No soy político, pero reconozco, porque tengo honda convicción republicana, que la democracia no puede funcionar sin las grandes corrientes de opinión organizadas". Chile venia saliendo entonces de una experiencia de dispersión cívica con un cuadro atomizado donde aparecía una variedad de siglas: CON-COPO. FENAFUL USOPO. por nombrar algunas. Sucesivas afirmaciones de fe democrática dejaron en claro que continuaba una de les mejores tradiciones chilenes.

A raíz de la enfermedad que aún lo mantiene hospitalizado, escribimos que nos gustaría tener a don Jorge por muchos años más como uno de esos consejeros áulicos del antiguo Imperio Germánico, para contener los impetus de los impulsivos, atenuar los desvarios autoritarios y entregar las palabras justas en los momentos precisos.

En efecto, por ser uno de los cerebros mejor organizados de este país, su palabra era siampre espe-

rada cada vez que una gran confusión escurecia el entorno de un problema grave. Lo hizo, por ejemplo, en la asamblea de accionistas de la Papelera, para referirse a la situación poligrosamente depresiva de las industrias nacionales. Sin desconocer la solvencia de los economistas de Chicago, señaló sus errores: "con o sin crisis, sostuvo, es deber irrenunciable del Poder Público orientar la economía y corregir los abusos que puedan cometerse en estas materias". Contundente, Algunas frases brillan como útiles recomendaciones: "La confianza de la opinión pública se obtiene como resultado del no siempre grato ejercicio de decir la verdad a cualquier precio". "Los males de orden político y social no se corrigen silenciándolos"

No es la oportunidad de analizar su período presidencial. No todo fue fácil y placentero. Pero nadie puede neger que impuso un estilo de austeridad, con una prédica constante por el trabajo, la disciplina y el ahorro, poniendo como ejemplo su propia existencia. Conservó su viejo auto Oldsmobile del año 30 que manejaba él mismo. Iba y regresaba a pie entre su departamento de calle Phillips y La Moneda, sin escoltas ni fanfarrias. Volvió a la vida privada con igual sencillez.

Desde que fuera diputado en 1927, basta dirigente empresarial. senador, Presidente de la República y presidente del Consejo de Estado, se mostró consecuente con sus declaraciones. Pudo haber hecho suya le antigue sentencia: "Digo lo que pienso. Hago lo que digo". Este libro lo demuestra. Tito Castillo

Pensamientos de Alessandri [artículo] Tito Castillo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Tito, 1917-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pensamientos de Alessandri [artículo] Tito Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile